



2 octobre 2012

Réseau des pôles métropolitains : inauguration du cycle de travail 2012-2013

Le 4 juillet 2012, plus de 200 élus et acteurs du développement territorial assistaient à la deuxième journée du réseau des pôles métropolitains, accueillie par la Chambre de commerce et d'industrie de Paris (CCIP). Une année après le lancement du réseau national, 8 pôles métropolitains ont été créés et 20 autres sont en projets.

Ce grand rendez-vous a permis d'appréhender la capacité de l'outil « pôle métropolitain » à proposer aux territoires, dans leur diversité, un cadre de réalisation souple et adapté au besoin croissant de coopérations interterritoriales.

Il s'agissait également de tirer les enseignements d'un an de séminaires techniques et de soumettre au débat un certain nombre de pistes de réflexion pour une prise en compte assumée des dynamiques métropolitaines dans le contexte actuel de préparation d'un nouvel acte de la décentralisation.

Le Réseau des Pôles Métropolitains publie aujourd'hui les Actes de ce premier anniversaire, disponibles en ligne sur <http://www.poles-metropolitains.fr> et annonce l'ouverture d'un nouveau cycle de séminaires. Le premier d'entre eux aura lieu le 17 octobre 2012 sur l'analyse du fait métropolitain et des systèmes urbains locaux, à partir de travaux conduits par la DATAR depuis maintenant deux ans.

Les ateliers suivants aborderont le rôle des pôles métropolitains dans les dynamiques transfrontalières, leurs relations avec les territoires voisins et notamment ruraux, la place de la société civile, des partenaires institutionnels et économiques en leur sein ainsi que les opportunités d'action qu'ils représentent à l'échelle européenne. Un temps de réflexion sera également consacré aux enjeux spécifiques soulevés par le Grand Paris. Les dates seront bientôt disponibles sur le site dédié.

Le réseau des pôles métropolitains

Contacts presse :
Marie-Hélène Galin – Tél : 01 44 18 13 59
Sébastien Fournier – Tél : 01 44 39 34 65